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Réunion du Conseil d’Établissement de l’école secondaire Pierre-Laporte 

Bibliothèque  
Le 13 décembre 2022 à 19h20 

Procès-Verbal 
 

 

Membres présents Membres absents Invités 

Membres parents 
PLANTE, Marie Claude (MCP) 
MATTIO, Marine (MM) 
VERRONNEAU, Julien (JV) 
BAKIRI, Yamina (YB) 
 
Membres du personnel enseignant 
DORAIS, Fanny-Laurence (FD) 
HOULE, Sylvain (SH) 
BLACKBURN, Nicolas (NB) 
 
Élèves  
CISSOKO, FODÉ (FC) 
KARAM, NICOLAS (NK)                         
 
Direction 
LAMOUREUX, Philippe (PL) 
 

LAMHAMEDI, WISSAL  
CANTORAL, GIOVANNA  
WARDÉ, NATHALIE 
 

 

 

Ordre du jour proposé 

Points à l’ordre du 
jour 

Documents 
déposés 

Notes de rencontre 
Adoption 
ou 
résolution 

1. Mot de 
bienvenue 

  
Présentation d’Anne Flibotte, nouvelle directrice-
adjointe (administrative) à Pierre-Laporte 
 

 
 

2. Adoption de 
l’ODJ 

ODJ  
 
 
 
 

Proposée 
par JV 
Appuyée 
par HB 
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3. Lecture et 
adoption du PV 
de la rencontre 
du 8 novembre 
2022 

PV 08-11-2022   
Proposée 
par MCP 
Appuyée 
par JV 
  

4. Points des 
élèves  

  
a. Hoodies : Présentation de la 

demande par FC. L’ensemble des 
élèves de sec 5 ont signé une pétition 
visant le retour des Hoodies des 
finissants. Cependant, un sondage du 
CPEE auprès des membres du 
personnel indique que les 2/3 sont 
contre. FD propose un compromis 
moyennant un engagement des 
élèves. NK s’interroge sur les hoodies 
des autres groupes tel que les 
entraidants. JV se souci de l’équité, 
propose de modifier le calendrier 
pour les donner plus tard en avril. MM 
souligne que c’est un privilège de 
finissant. YB se souci du point de vue 
des parents, elle évoque des raisons 
de sécurité. SH rappel qu’il s’agit d’un 
éternel combat des enseignants et 
que les interventions avec les élèves 
récalcitrants sont ardues. MCP conclu, 
elle n’est pas complétement fermée à 
l’idée mais les élèves doivent revenir 
avec un plan plus clair (#espoirs et 
efforts!) pour présenter le plan aux 
personnels de l’école lors d’une 
assemblée générale vers la fin janvier. 
  

b. NK annonce les résultats du sondage 
réalisé par l’assemblée des élus 
(élèves). Deux éléments à retenir;  
1- Volonté de passer au ½ uniforme. 
PL mentionne qu’il a un problème 
fondamental avec cette proposition. 
FD propose le dialogue. SH difficulté 
avec la gestion de l’uniforme. YB en 
faveur de l’uniforme intégrale. NB 
mentionne l’aspect économique pour 
une clientèle défavorisée 9 sur 10.  
 2- Renouvellement du Logo de 
l’école PL ouvert à l’idée de redéfinir 

Proposée 
par MCP 
Appuyée 
par JV 
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le logo plus inclusif qui représente 
sport, sciences, LLS, régulier, de le 
jumeler au travail du comité Repenser 
l’école, du « nous » complet. SH 
rappelle l’origine du logo en 1984, sa 
création, son lien avec le programme 
Musique, l’importance de la tradition. 
 

5.  POINTS DE SUIVI 
 

  
a. Orthographe inclusive : PL 

mentionne que le dossier avance, en 
attente d’un retour de la CCSMB 
 

Proposé 
par MCP 
appuyé 
par SH 

6.  Suivis et info 
des 
programmes   

  
a. Classes d’Accueil : PL annonce qu’il y 

a maintenant 10 groupes d’Accueil et 
possiblement deux autres dans le 
nouvel édifice.  
 

b. Programme Musique : Tournée des 
classes dans les écoles primaires dès 
la 4e année par Fred Demers. L’idée 
est de semer des graines pour grossir 
le programme Musique, peut-être 
même deux groupes d’ici trois ans 
selon SH. Partenariat avec le Cégep St-
Laurent en développement. 

 
 

c. Musique - Volet Arts-Études : SH 
réitère la volonté du département de 
Musique de se concentrer sur les 
grands orchestres. Les pianos et les 
guitares coutaient trop chers. Il s’agit 
donc du volet « Vent » (tous les 
instruments de l’orchestre à Vent) et 
du volet « cordes frottés » (violon, 
violon alto, violoncelle, contrebasse). 
NK mentionne que c’est dommage 
pour les pianistes. 
 

Proposé 
par SH 
appuyé 
par JV 
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7. Demande 
d’activités 

Feuilles 
descriptives de 
chaque activité 

i. MBAM – 1e nations 
ii. Théâtre - Léon le Nul  

iii. Théâtre – Papier  
iv. TAZ – classes d’Accueil 
v. Activités du Temps des Fêtes 

vi. PDA - Humour  
vii. PDA - Arianne 

viii. PDA - Arianne sec1  
 

Proposé 
par MCP 
appuyé 
par SH 

8. Interventions Bilan annuel de 
la direction au 
conseil 
d’établissement 

 
a. 8.1 Direction 

Présentation du rapport financier 2021-22 
par PL 
(voir le document Bilan annuel de la 
direction au conseil d’établissement)  
En bref, le budget total initial était de 
3 294 098 $, il fût ajusté en cours d’année à 
4 087 169$. De cette somme il est resté 
425 906$ dont 85 836$ revient à l’école pour 
l’an prochain, le reste retourne à la CSSMB. PL 
mentionne que de laisser une telle somme 
fait mal. Il évoque les effets de la pandémie 
ainsi que la difficulté à recruter du personnel 
en situation de pénurie. De plus, il se félicite 
de l’arrivée de la nouvelle directrice-adjointe, 
Mme Flibotte, qui viendra aider sur ces 
dossiers administratifs. PL détaille ensuite les 
6 fonds/portefeuilles.  

Proposé 
par MCP 
appuyé 
par MM 

  
b. 8.2 Parents  

JV mentionne qu’une réunion du comité 
régional de parents aura lieu mercredi 
prochain. Il nous tient au courant. 
 
FS doit partir 21h27. 
 

 

  
c. 8.3 Personnel de l’école : 

FLD s’interroge sur les délais lors des 
demandes pour bris. SH mentionne qu’il faut 
parler d’enjeu de sécurité pour que les 
demandes avancent plus vite. 
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9. Affaires 
diverses 

  
a. NK déplore le fait qu’il n’y a plus d’abreuvoir 

dans l’école. PL est en contact avec la santé 
public à ce sujet.  
 

b. NK trouve que les casiers des élèves du 
programme Musique sont trop loin. 

 

Proposé 
par MCP 
appuyé 
par MM 

10. Levée de la 
séance 
 

  
21h47 

 
 

 

 

Procès-verbal rédigé par Nicolas Blackburn 

Secrétaire du conseil d’établissement de l’école secondaire Pierre-Laporte pour cette réunion. 

 


